VOYAGE INDE DU NORD **88** . L'OISEAU magazine n° 107



Bharatpur, marais sacrés aux oiseaux

En dépit d'une forte densité de population, l'Inde a su préserver de nombreux espaces foisonnant de vie sauvage, notamment grâce à ses 92 parcs nationaux. Ces derniers, gérés par le ministère de l'Environnement et des Forêts, représentent aujourd'hui 1,2 % du territoire de l'Inde. Le Parc national de Kéoladeo-Ghana, près de la ville de Bharatpur au Rajasthan, est l'un des plus anciens et des plus réputés. Dénommé "bird paradise" par les birdwatchers, il abrite l'une des plus grandes diversités d'oiseaux du sous-continent indien. Visite à travers les marais et la jungle.

KÉOLADEO - Ghana est l'un des plus vieux parcs nationaux de l'Inde et aussi l'un des plus petits avec seulement 29 km² de superficie. Ce parc résulte de l'inondation d'une dépression naturelle dès 1726, à la demande du Maharaja local dans le but d'y créer une réserve de chasse. Une riche végétation aquatique se développa rapidement, fournissant le gîte et le couvert aux oiseaux d'eau. Le parc compte aujourd'hui près de 400 espèces de plantes à fleurs dont 96 strictement aquatiques. C'est seulement à partir de 1956, sous l'impulsion de Salim Ali, le père de l'ornithologie indienne, que Kéoladeo-Ghana fut reconnu comme zone ornithologique majeure à protéger. Ainsi, en 1971, la

Ci-contre : le temple de Bund Baretha, à proximité du parc national de Kéoladeo-Ghana. En haut : un épervier Shikra mâle. chasse fut officiellement interdite à Kéoladeo-Ghana. Le parc fut inscrit comme zone humide d'importance internationale en 1981 (convention de Ramsar) et au patrimoine mondial de l'Unesco en 1985.

POUR ALLER DANS LE PARC

- En train : le parc, situé à 180 km au sud de la capitale New Dehli, est facilement accessible en train : arrêt Bharatpur. Le parc se trouve à 2 km au sud-est de la gare, prendre un rickshaw pour vous y rendre. Plusieurs hôtels se trouvent près de l'entrée principale du parc. Nous recommandons particulièrement l'hôtel Sunbird.
- En avion : une ligne New-Delhi Agra permet d'arrivée à 50 km à l'est du Parc, près du Taj-Mahal. Depuis Agra, il vous faudra louer une voiture.
- Dans le parc : des guides naturalistes en rickshaw proposent d'accompagner les visiteurs pour plus de facilité.